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Niederschrift 
Sitzung des Ortsbeirats Richtsberg (öffentlich) 

 

Sitzungstermin: 06.10.2022  

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr  

Sitzungsende: 20:00 Uhr  

Ort, Raum: Gruppenraum BSF e.V., Am Richtsberg 66  

 

Anwesende  

Reguläre Mitglieder  

Erika Lotz-Halilovic  Ortsvorsteherin  

Bernd Hannemann   

Dr. Gerhard Peleska   

Runhild Piper  

Halina Pollum Schriftführerin 

Annelie Vollgraf 
 
Entschuldigt: 
Bettina Böttcher-Dutton 
Jan Sollwedel 
Dr. Heinz Stoffregen 

 

  

Gäste  

Ricarda Laduch, HADARA e.V. 
Charlotta Coda, BSF e.V 
Oliver Henke, Pfarrer der Thomaskirche 
Theresa Noack, Vikarin der Thomaskirche 
 

 

u.a..  

  

Protokoll: 
 

zu 1 Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende  

Die Ortsvorsteherin eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 

zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

Die Ortsvorsteherin stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
Der dringliche Antrag der Linken: „Antrag zur Verhinderung von Energiearmut am Richtsberg“ 
erhält nicht das notwendige Quorum und kommt daher nicht auf die Tagesordnung. 

Ja-Stimmen:  3 

Nein-Stimmen: 3 

Enthaltungen: 0 

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen. 
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zu 3 Genehmigung der Niederschrift vom 08.09.2022  

Dr. Peleska erklärt, dass der TOP 8. deutlicher formuliert werden sollte. Es wäre besser, die 
Baumaßnahme nicht nur als Bauantrag BTB 232/2022 zu bezeichnen. Der Name des Bauan-
tragstellers sowie die Maßnahme sollten ausgeschrieben werden. 
Bei Abstimmungen ist es verwirrend, Enthaltungen als ungültige Stimmen zu bezeichnen. Das 
soll geändert werden. 
Die Niederschrift der Sitzung vom 08.09.2022 wird bei einer Enthaltung genehmigt. 
 

zu 4  Berichte über den aktuellen Sachstand der Ortsbeiratsbeschlüsse 

Der Sachstand der Ortsbeiratsbeschlüsse ist digital aktualisiert. Die Herren Dr. Peleska und 
Dr. Stoffregen werden die Beschlüsse sichten und aktualisieren. 

Zu 5  Berichte der Ortsvorsteherin 

Die Ortsvorsteherin berichtet wie folgt: 
a) Rückblick Ortstermin Sonnenblickallee. Es liegt das Protokoll seitens der Stadt vor. 

Gerd Peleska teilt mit, dass die Antwort nicht zufriedenstellend ist. Die Ortsvorsteherin 
wird beauftrag noch einmal der Stadt Rückmeldung zu geben. 

b) AG Stadtlabor am 16.9.22. Das Protokoll liegt vor. Bettina Böttcher-Dutton ist nicht als 
anwesend aufgelistet. Sie ist nicht da und kann diesbezüglich nicht mitteilen warum. 
Die nächste digitale Sitzung findet statt am 21.10.2022 um 13:00 Uhr. 

c) Der Termin bzgl. Nahverkehrsplan am 14.9.22 konnte von Runhild Piper nicht wahrge-
nommen werden. Das Protokoll liegt allen vor. 

d) Am 5.10.22 fand ein Ortstermin mit Herrn Küllmer von der Stadtverwaltung statt, um 
die Standorte für zwei weitere VIA-Tafeln zu bestimmen. Halina Pollum und Erika Lotz-
Halilovic nahmen teil. Es wird eine Tafel Höhe Eingang Astrid-Lindgren-Schule in der 
Sudetenstraße errichtet und eine weitere in der Friedrich-Ebert-Straße Höhe Haus 45. 
Es soll eine temporäre Tafel noch in der Straße Am Richtsberg Höhe Einkaufszentrum 
für einige Wochen aufgestellt werden. Mit den zwei neu installieren VIA-Tafeln sind am 
Richtsberg 3 von 8 beantragten- fest installierten VIA-Tafeln.    

 

zu 6  Weiterfinanzierung GIR-Projekt von Hadara e.V., Frau Ricarda Laduch 

Frau Laduch, die Koordinatorin des Projektes, stellt das Projekt vor. Die Landesmittel für das 
Projekt laufen im November 22 aus. Eine Weiterfinanzierung durch das Land läuft nach drei 
Jahren aus. Daher wurde der Antrag an die Stadt Marburg gestellt. Die weitere Finanzierung 
durch die Stadt Marburg wurde zugesagt.  
Hadara stellt ihre Räumlichkeiten für ein Testzentrum am Richtsberg zur Verfügung. Im Rah-
men des Gesundheitslotsen-Projektes von GiR, werden sie als Tester ausgebildet. 
Der Ortsbeirat begrüßt und unterstützt das GiR-Projekt am Richtsberg. 
 

zu 7.1. 20-jähriges Jubiläum DOIZ e.V. 

Antragstellerin: Halina Pollum, Erika Lotz-Halilovic 
Der Magistrat der Universitätsstadt Marburg bezuschusst in 2023 den Verein DOIZ anlässlich 
seines 20-jährigen Jubiläums. Einen entsprechenden Finanzierungsplan, in dem die Höhe des 
benötigten Zuschussbedarfes festgelegt ist, wird DOIZ e.V. erstellen und dem Magistrat und 
dem Ortsbeirat zur Kenntnis geben. 

Ja-Stimmen:  6 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen 
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zu 7.2  50-jähriges Jubiläum BSF e.V. 

 
Antragstellerin: Halina Pollum, Erika Lotz-Halilovic 
Der Magistrat der Universitätsstadt Marburg bezuschusst in 2023 das Bürgerinnennetzwerk 
BSF anlässlich seines 50-jährigen Jubiläums. Diese Mittel sollen für die geplanten Feierlichkei-
ten zusätzlich zum normalen Jahresbedarf gezahlt werden. 

 

Ja-Stimmen:  6 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen 
 

zu 8. Verschiedenes und Termine 

- Hinweis auf das Haushaltsplan-Fortbildungsangebot der Stadt am 8.10.22 
- Oktober-Veranstaltungen des Beratungs- und Begegnungszentrums (BBGZ)  
- Sperrung der Leipziger Straße etc.  
- Demonstration „Mietenstopp für Marburg! Jetzt!“ am Samstag, 8.10., 12:00 Uhr. 
- Bernd Hannemann bittet um den Schlüssel damit eine Stromversorgung gewährleistet 

ist. Er kann ihn am Freitag abholen. 
- Die Altenplanung hat die aktuelle Veranstaltungsreihe und Informationen zugeschickt 
- Am 3. November findet die Radverkehrskonferenz statt.  
- Am 1. November Veranstaltung wg. Kinder- und Jugendbeteiligung. 
- Sonntag, 30.10.2022 um 17:30 Uhr Vortrag GIR „Ist Schonung bei Rückenschmerzen 

wirklich sinnvoll?“ in den Räumen von HADARA, Am Richtsberg 68 
- Annelie Vollgraf spricht noch einmal die Thematik des Verkehrsspiegels Einmündung 

Badestube / Sonnenblickallee an. Die schlechtere Sicht ist lt. Auskunft der Stadt Marburg 
dem geschuldet, dass die neuen Spiegel aus anderem Material sind und eher anlaufen. 

- Dr. Peleska wird dies prüfen und entsprechende Informationen einholen und mitteilen. 
- Die Ortsvorsteherin Lotz-Halilovic schlägt vor, gemeinsam mit der Siedlergemeinde Ba-

destube eine Informationsveranstaltung zu planen. 
-  

 
Die nächste Sitzung findet statt am Donnerstag, den 3.11.2022, gemeinsam mit dem Ortsbei-
rat Cappel zum Thema „Ab in den Süden“, dem Areal um die Beltershäuser Straße zwischen 
unterer Richtsberg und Cappel. Ort und Zeit werden mit der Einladung bekannt gegeben. 
 
Marburg, den 15. Oktober 2022 
 
 
 

                               
                    Ortsvorsteherin                                                      Schriftführerin 
 
  
 


